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Le Secrétaire Général est excusé, le Président dirigera ce Conseil d’Administration. 

0. Approbation du CR – CA 5 du lundi 19 juin 2023 

VOTE 1 // POUR 9/9 voix 

Le compte rendu du CA n°5 est adopté à l’unanimité, il est disponible en ligne : Conseil d'Administration. 

1. Communication du Président 

1.1. Retour sur l’Assemblée Générale Fédérale du 14-09-2023 

Les délégués David ANGELATS, Jean-François ANINAT, David BRACHET, Elyane CANAL, Gilles 

CASTILLON, Eric CHARNIER, Christian JOLY, Marcel MAUREL et Christian PRIVAT ont représenté la Ligue lors 

de l’AG fédérale du 14 septembre 2023. Elle avait pour objet la destitution du Conseil Exécutif fédéral. 

Florent CHAYET y a également assisté, le Président était indisponible mais a pu suivre le déroulé des votes. 

À 5 voix près, soit un délégué, le CEx reste en place. Il y a eu un nombre remarquable d’abstentions. 

Le CEx avait convenu que s’il était maintenu, 6 membres démissionneraient, dont des postes clés. 

Aujourd’hui 3 démissions sur les 6 convenues sont officialisées, dont celle de Pascal COUVINEAU. 

La Fédération recherche donc des candidats pour assurer la transition vers la prochaine olympiade. 

La Président indique aux membres du CA qu’il souhaiterait demander l’ajout du budget fédéral à 

l’ordre du jour de l’AG fédérale du 11 novembre 2023 (budget prévisionnel refusé à plusieurs reprises 

depuis juillet 2023). 

Le Président préviendra le CPL suite à l'approbation unanime du CA. 

1.2. Changement dans la facturation des locaux de Balma - CROS 

La Ligue loue ses bureaux de Balma au CROS Occitanie (7 rue André Citroën, 31130 BALMA). Il est 

compris dans la location l’accès libre, sous réservation, aux salles de réunions, à la cafétéria et à la salle de 

conférence. À la suite d’un contrôle, précisant que ce fonctionnement correspondait à de la concurrence 

déloyale envers les professionnels du secteur, l’accès aux salles précitées risque d'être modifié. 

Si le CA du CROS valide la proposition, voilà le nouveau système : un nombre limité de locations de 

salles serait inclus dans le tarif de location des bureaux. Une fois cette limite passée, la location ponctuelle 

deviendrait payante (tarifs résidents). D’autres structures, adhérentes ou non au réseau du Mouvement 

Olympique et Sportif, pourront également louer les salles avec des tarifs prédéfinis. Plus d’informations ici : 

Grille Tarifaire de Location de Salles – CROS BALMA. 

1.3. Informations Diverses 

Le Président a évoqué lors d’une précédente réunion une problématique d’accueil de 

personne en situation de handicap dans un club de la région, problématique pour laquelle il a été 

relancé. 

Il est rappelé que la première instance à saisir dans ces cas-là est le Comité. Comme ce n’a 

pas été le cas cette fois-ci, le Président demande au Comité concerné de prendre la main, la Ligue 

n’interviendra qu’en deuxième instance, si nécessaire. 

La Ligue rappelle toutefois son positionnement ferme sur l’accueil du public et ne tolèrera 

aucune discrimination quelle qu’elle soit. 

http://badocc.org/conseil-dadministration/
https://badocc.org/wp-content/uploads/2023/10/Grille_tarifaire_location_salles_Balma_01.10.23.pdf
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2. Secteur ADMINISTRATIF 

2.1. Informations Diverses 

- Commission Règlements 

La commission Règlements va se réunir prochainement pour une relecture des règlements CORPO 

et TER, ainsi qu’une révision des Statuts et du Règlement Intérieur. Le Secrétaire Général insiste pour que 

les modifications de règlements pour la saison 2024-2025 soient transmises à la commission Règlements 

au plus tard en avril 2023. 

Les modifications des Statuts fédéraux auront un impact sur les Statuts de la Ligue, qui sera étudié 

par la commission début 2024. 

- Assemblées Générales de la saison (fédérales et Ligue) 

o AG Extraordinaire fédérale : le 18 novembre 2023 

o AG Ordinaire fédérale : les 20 et 21 avril 2024 

o AG Ordinaire et Extraordinaire Ligue : le 1er juin 2024 

Le secteur administratif anticipe d’ores-et-déjà l’organisation des autres réunions statutaires Ligue. 

- L’Officiel du Badminton Régional (LOBR) 

Le LOBR 11 est paru début septembre 2023. En conséquence du vote lors de l’Assemblée Générale 

2022-2023, 2 éditions paraîtront chaque saison, une en février (mi-saison) et une en septembre (fin de 

saison). Rendez-vous donc en février 2024 pour la 12ème édition. 

- Ressources Humaines 

Un CDD est proposé à Tristan AURAND à la suite de son contrat d’alternance. 

Les Entretiens Individuels Professionnels auront lieu fin novembre/début décembre. Les dates 

précises restent à déterminer. 

L’appel à candidature pour le poste en Formation reste ouvert. 

 

3. Secteur FINANCIER 

3.1. Informations Diverses 

- Changement de cabinet comptable 

Il a été décidé lors du Bureau 1 du 7 octobre 2023 de changer de cabinet comptable (cf. CR Bureau). 

Le Trésorier Général a rencontré à nouveau le cabinet retenu, ce changement permettra de libérer 

du temps de traitement, qui permettra à Jean-Maurice de faire des états des lieux de suivi du budget 

prévisionnel réguliers (tous les 3 mois), qui permettront aux salariés un suivi régulier au plus proche de 

leurs budgets. 

Le courrier de résiliation du contrat en cours a été envoyé avant le 30 septembre en respect des 3 

mois de préavis, le nouveau contrat sera donc effectif dès janvier 2024. 

  

https://badocc.org/reunions-statutaires/bureau/
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- Argent placé 

Les 100 000€ placés sur des comptes à terme d’1 mois ont rapporté 250€. Le Trésorier Général a 

également placé 90 000€ sur des comptes à terme de 12 mois, qui vont rapporter 3500€. Il prépare avec 

Jean-Maurice l'édition d'un plan de trésorerie qui permettra de placer plus efficacement et de gagner plus 

d’intérêts en évitant l’argent dormant. 

- Calibreuse 

Le Trésorier Général finalise la calibreuse qui servira à l’établissement des budgets prévisionnels 

des différents secteurs. Les salariés listent leurs besoins spécifiques pour créer l’outil le plus efficace 

possible. La calibreuse finalisée sera présentée lors d’une prochaine réunion. 

- Sponsoring Championnat Régional Élites (CRE)  

La Caisse d’Epargne Languedoc-Roussillon est partenaire du CRE et offre 650€ pour l’occasion. Le 

Trésorier Général espère un sponsoring pluriannuel, a minima sur ce championnat, pour les olympiades à 

venir. 

- ANS 

La Ligue reçoit 1 996 € de l’ANS (redistribué par l’intermédiaire de la FFBaD). Cette répartition se 

fait au prorata du nombre de dossiers évalués, sur un total de 30 000€, dont 6 000€ restent à la FFBaD 

(prorata sur 24 000€). 

Pause repas à 12h30, reprise à 14h30. 

4. Secteur DEVELOPPEMENT STRUCTURATION/SPORT POUR TOUS et PREVENTION 

4.1. Dialogue de Gestion 

François DURIER présente les votes autour du Dialogue de Gestion : Présentation D2G. 

Le Trésorier Général demande à ce que le montant restant (si montant restant il y a) soit fléché en 

amont, même si cet axe reste vague (ex : dynamique des territoires). 

Le CA décide de voter le fonctionnement dans sa globalité (prérequis + règles de répartition) en 

tenant compte de la remarque du Trésorier Général. 

VOTE 2 // POUR 8/9 CONTRE 0/9  ABSTENTION 1/9 

Les propositions du groupe de travail sont approuvées à la majorité, le montant restant sera fléché par le 

groupe de travail. 

4.2. Partenariat SOLIBAD 

Christian PRIVAT propose de créer un partenariat avec SOLIBAD. Dans un premier temps la Ligue 

organiserait des récoltes sur ses compétitions et promouvrait l’association. 

VOTE 3 // POUR 9/9 CONTRE 0/9  ABSTENTION 0/9 

La proposition de partenariat est approuvée à l’unanimité. 

  

https://badocc.org/wp-content/uploads/2023/10/4.1-Presentation-Dialogue-Gestion-CA-1-07-10-2023.pdf
https://www.solibad.fr/
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4.3. Membre commission Développement Durable 

La commission Développement Durable demande l’intégration de Karine VALCKE. 

VOTE 4 // POUR 8/9 CONTRE 0/9  ABSTENTION 1/9 

Karine VALCKE est intégrée à la commission à la majorité. 

4.4. Informations Diverses 

- Le nombre de licences a augmenté de 6% par rapport à la saison dernière à la même date. 

 

- Le club de Plaisance-du-Touch (31) s’affilie et sort de leur association actuelle pour gagner en 

autonomie. Plusieurs autres clubs se créent et s’affilient : Eauze/Gondrin (32), Cajarc (46), 

Ouveillan (11), Gragnague (31). 

Bagnères-de-Bigorre (65), créé la saison dernière, ne se réaffilie pas cette saison. 

Roxane VENUTI et la commission font un gros suivi des nouveaux clubs, ce qui porte ses fruits. 

La commission fédérale a acté 2 ans d’affiliation gratuite (contre suppression des 183€ d’aide 

au bout des 10 licences) pour les nouveaux clubs. 

 

- Christian PRIVAT et Roxane VENUTI ont rencontré le Comité 30 dans le cadre du projet Ligue. 

Christian PRIVAT souligne l’investissement montré par le Comité, moteur dans les rencontres 

avec les mairies. Plus compliqué dans le 32-65. 

 

- Le manque de professionnels est encore et toujours un frein pour la fidélisation des joueurs. 

 

- La Ligue assure ses relations avec l’UNSS et a été sollicitée par l’Académie de Montpellier pour 

former les Jeunes Officiels et les Jeunes Coachs (les professeurs n’ont plus le droit de coacher). 

À noter que 21 jeunes en situation de handicap pratiquent le badminton en UNSS sur 

l’Académie de Montpellier. 

 

- La Ligue souhaite continuer à former les professeurs au Badminton et au AirBadminton, même 

si ces formations sont compliquées de par l’historique de formation autonome des professeurs 

d’EPS. 

 

- Le prochain CPC aura lieu les 21 et 22 octobre 2023. L'ordre du jour doit être validé par le 

Président. Cette réunion se veut conviviale et dynamique ; une activité golf et une soirée autour 

des demi-finales de la coupe du monde de Rugby sont prévues. 

Les prochains CPC de la saison seront organisés en visioconférence sur décision du CPC. 

 

- 3 jeunes occitans vont entrer à la Junior Academy, académie mise en place par la Fédération 

pour former des jeunes au bénévolat dans les clubs (arbitrage, encadrement, gestion/pilotage). 

La commission réfléchit à l’accompagnement de ces jeunes. 

 

- L’animation chorégraphiée pour le parcours de la flamme Olympique prend forme. Gilles 

CASTILLON propose, si le Palais des Sports est accessible toute la journée, d’organiser un 

événement initiation et de profiter de cette vitrine pour mettre le Badminton en avant. 

Anne-Sophie BIEULES propose de dédier des places aux équipes du CORPO. 
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5. Secteur POLE RESSOURCES 

5.1. Calendrier des Formations 

Le calendrier et le catalogue des formations OT sont en ligne, les formateurs ont été nommés. Le 

calendrier et le catalogue des formations encadrants sont préparation. 

5.2. Informations Diverses 

- Webinaires formations OT 

Ces visioconférences régulières porteront sur l’acte de former au sein des OT, avec un objectif de 

formation continue ; François et Roxane travaillent sur les contenus. Le prochain est prévu le 19 octobre. 

- Formation Encadrants 

La FFBaD a changé son architecture de formation (cf. CR Bureau). La commission travaille avec les 

comités pour organiser ces formations. Il sera pour la plupart nécessaire de sous-traiter. François échange 

avec NAQ et PACA pour regrouper des formations selon les demandes. 

- Sport Santé 

La commission revient sur la campagne d’honorabilité des licenciés et non licenciés (cf CR Bureau). 

La commission accompagne le Volant Club Toulousain dans l’organisation d’un événement 

Badminton au féminin, subventionné par la mairie de Toulouse. 

- Parabad 

Etat des lieux : 

o Le Plus 

Le réseau est étendu auprès de diverses instances locales et nationale, Marcel MAUREL et Gilles 

CASTILLON rencontreront le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) mardi prochain à Montpellier. 

o Les Travaux en cours 

La commission a été sollicitée pour projet de "tiers-lieu" à Ramonville, Marcel MAUREL et Roxane 

VENUTI ont rencontré le responsable du projet. 

Lors d’une rencontre avec l’Association pour la Sauvegarde des Enfants Invalides (ASEI) de 

Ramonville, le projet Tremplin a été évoqué (inclusion de personnes en situation de handicap sur des 

créneaux de club avec des valides). 

La commission travaille à l’organisation du Championnat Régional Parabadminton, plusieurs 

options sont envisagées pour attirer les joueurs cibles, malgré le faible nombre de joueurs. 

o Le Moins 

Le ParaBadminton stagne depuis quelques temps, avec une perte de joueurs en compétitions (5 

joueurs ont quitté les circuits nationaux). Toutefois, le ParaBadminton des joueurs en situation de handicap 

psychologique se développe. 

Les étapes du circuit fédéral ne sont pas encore attribuées. De même pour le Championnat de 

France Parabadminton pour lequel aucune structure ne s'est portée candidate. Marcel MAUREL regrette 

une communication limitée de la commission fédérale. 

 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1GLnwdFc4FJTc0VtIBEwphy1DopnHbpBCH_S5MDi5HyM/edit#gid=536228243
https://badocc.org/formation-officiels-techniques/
https://badocc.org/reunions-statutaires/bureau/
https://badocc.org/reunions-statutaires/bureau/
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- Billetterie solidaire 

500 billets solidaires sont proposés par l’État. La Ligue communiquera sur cette billetterie pour en 

faire profiter ses licenciés. L’attribution d’un billet engagera cependant le récipiendaire à se rendre aux JO, 

et les places ne sont pas spécifiques au badminton. 

6. Secteur VIE SPORTIVE 

6.1. Nouveau membre de la commission Compétitions Individuelles 

La commission Compétitions Individuelles demande l’intégration d’Abygaël USON. 

VOTE 5 // POUR 9/9 CONTRE 0/9  ABSTENTION 0/9 

Abygaël USON est intégrée à la commission à l’unanimité. 

6.2. Nouveau Responsable de la CLOT 

La CLOT soumet la candidature de Cédric HILLION au poste de responsable de la commission. 

VOTE 6 // POUR 8/9 CONTRE 0/9  ABSTENTION 1/9 

Cédric HILLION est élu responsable de la CLOT à la majorité. 

Le Président remercie l’investissement et la gestion de Fayza pour la relance de la CLOT. 

6.3. Retour sur le Séminaire OT 

Le séminaire des Officiels Techniques s’est tenu le 16 septembre à Sète. Il était un des axes priorisés 

par la CLOT. Une trentaine d’OT étaient présents, de toute l’Occitanie. La CLOT considère cette première 

édition comme un succès au vu des objectifs fixés et des retours des participants, et souhaite renouveler 

l’événement, tous les 1 à 2 ans, selon les budgets dédiés. 

Vous pouvez consulter le compte-rendu de la journée en ligne. 

6.4. Informations Diverses 

- Compétitions 23-24 

La ligue recherche toujours des clubs pour organiser : 

o Le Championnat Régional Jeunes (Narbonne positionné, en attente de la réponse de la 

mairie), 

o Le Top Elite Régional (Blagnac s’est retiré de l’organisation, la commission recherche 

un club géographiquement proche de la Nouvelle-Aquitaine). 

- Carton noir 

En hommage à José TEIXEIRA, le Badminton Club Castelnaudary organise un tournoi les 25 et 26 

novembre. La Ligue communiquera exceptionnellement sur l’événement. 

  

https://badocc.org/wp-content/uploads/2023/10/Compte-rendu-seminaire-CLOT.pdf
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- Documents d’aide à l’organisation de compétitions 

La commission Compétitions Individuelles prépare des documents d’aide à l’organisation des 

compétitions régionales, pour simplifier le travail des bénévoles de la structure d’accueil, assurer 

une régularité dans les organisations proposées et cadrer les remises de récompenses d’une 

compétition à l’autre. Ces documents seront présentés au prochain CA. 

- Sport en Entreprises (CORPO) 

Une soirée CORPO a été organisée le 6 octobre pour accueillir de nouvelles équipes. Le retour sur 

cet événement est positif ; ces soirées permettent d’évaluer le niveau des joueurs et de les répartir au 

mieux dans les poules. Le 12 octobre sera organisée la soirée des capitaines : la commission saura alors 

combien d’équipes seront inscrites et si les différentes actions menées auront porté leurs fruits. 

Le Club de l’Hers à l’Union propose un tournoi CORPO (une date dans l’année). Anne-Sophie 

BIEULES va se rapprocher du club pour cibler plus d’équipes. 

La commission demande de dédier davantage des recettes du championnat CORPO (une des seules 

commissions bénéficiaires hors salaires) au développement du circuit et à la recherche de sponsors. 

Le CA est d’accord pour augmenter le budget de la commission, pour l’organisations de nouvelles 

soirées sponsoring, même si l’investissement est déficitaire au début. 

Il est nécessaire de terminer le dossier de sponsoring pour assurer un éventuel retour sur 

investissement sur le long terme. 

Le Président remercie les présents d’avoir accepté d’avancer ce Conseil d’Administration, prévu à 
l’origine le 14 octobre. Il souhaite un excellent retour aux Administrateurs et leur donne rendez-vous le 9 
décembre pour le 2ème Conseil d’Administration.

Président 

Christophe FAULMANN

Secrétaire Général 

Jean-François ANINAT 


